
Anlage zur Vorlage Nr. 17/1527 
 
Als Anlage erhalten Sie einen Antrag der FDP-Fraktion m. d. B. um weitere Veranlassung. 
  
Herrn Bolinius wurde heute eine Zwischennachricht erteilt. 
 
Sollte dieser Antrag nicht in Ihren Zuständigkeitsbereich fallen, so bitte ich um eine sofortige 
Mitteilung.  
 
Bitte beachten Sie die Anmerkungen von Herrn Kruithoff. 
  
Freundliche Grüße 
i. A. 
 
Agnes Rauch 
 
Stadt Emden - Der Oberbürgermeister 
Fachdienst Verwaltungsdienste 
 
Frickensteinplatz 2 - 26721 Emden 
Postfach 2254 - 26702 Emden 
Telefon: 04921/87-1242 
Fax: 04921/87-101242 
Internet: www.emden.de 
 
 
 
Von: vorstand@emden.de <vorstand@emden.de> Im Auftrag von tim.kruithoff@emden.de 
(Kruithoff, Tim) 
Gesendet: Donnerstag, 30. Juli 2020 09:59 
An: Rauch, Agnes <rauch@emden.de> 
Cc: vorstand@emden.de; o.schmidt FPE <o.schmidt@flugplatz-emden.de>; 
helmut.bongartz@gmx.net; 'maria.ontina.winter@hotmail.de (Maria Winter)' 
<maria.ontina.winter@hotmail.de>; bernd.renken@gruene-emden.de; Kinzel, Rainer 
<kinzel@emden.de>; jochen.eichhorn@gmx.net 
Betreff: [vorstand] ÖPNV in der Coronazeit 
 
Moin, sehr geehrter Herr Bolinius, lieber Erich. 
 
Vielen Dank für die Anfrage. 
 
Wie bekannt, ist der Verwaltungsvorstand derzeit krankheitsbedingt nur mit mir besetzt, obwohl ich 
eigentlich lange geplant Urlaub hätte. Herr Schmidt vom SVE befindet sich derzeit in Urlaub. Folglich 
kann ich Deiner Erwartung für kommenden Montag leider nicht entsprechen.  
Gerne berichten wir im nächsten STU ausführlich. 
 
Freundliche Grüße 
 
 

 
 

Tim Kruithoff 
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Oberbürgermeister  
Frickensteinplatz 2 
  
26721 Emden 
  
Tel.:  04921 87-1323 
Fax:  04921 87-1590 
  
E-Mail:  tim.kruithoff@emden.de 
Internet: www.emden.de 
 
 
 
 
 
Von: vorstand@emden.de <vorstand@emden.de> Im Auftrag von erich.bolinius@t-online.de (Erich 
Bolinius) 
Gesendet: Donnerstag, 30. Juli 2020 08:51 
An: Kruithoff, Tim <tim.kruithoff@emden.de> 
Betreff: [vorstand] ÖPNV in der Coronazeit 
 
FDP Fraktion 
Erich Bolinius 
Fraktionsvorsitzender  
26725 Emden 
Mail: Erich.Bolinius@t-online.de 
Tel.: 04921 57230 
FAX: 04921 997823 
Mobil: 015110974939 
 
Emden, den 30.7.2020 
 
An die Stadt Emden 
z. Hd. Herrn Oberbürgermeister Tim Kruithoff 
 
Anfrage: ÖPNV in der Coronazeit in Emden 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
lieber Tim, 
heute lese ich in den örtlichen Tageszeitungen, dass in Aurich beim Benutzen des Anrufbusses lt. 
Entscheidung des Stadtrates kein Fahrgeld mehr zu bezahlen ist. 
In Emden ist es seit dem 10. März 2020 (Beginn der Coronakrise) so, dass in den großen Bussen – 
auch aufgrund eigener Feststellungen - von den Fahrgästen kein Fahrgeld mehr gezahlt wird, um die 
Busfahrer zu schützen (Einstieg vorne im Bus ist nicht erlaubt). Lediglich in den Sprinterbussen wird, 
so meine Feststellung, noch Fahrgeld genommen. Manche Fahrgäste lassen deshalb, so auch meine 
Feststellung, den Sprinterbus vorbeifahren und warten auf den großen Bus.  
Informationen über die Situation beim Stadtverkehr Emden GmbH wurden in den letzten AR-
Sitzungen (ich bin ja dort Mitglied) gegeben. Nur aus AR-Sitzungen dürfen AR-Mitglieder bekanntlich 
nicht berichten. 
Da aber, insbesondere bei meinen Fraktionsmitgliedern - und sicherlich auch in den anderen 
Fraktionen - ein Bedürfnis besteht, Näheres über den ÖPNV in dieser Coronazeit zu erfahren, bitte 
ich, im nächsten zuständigen STU-Ausschuss (unter einem besonderen TO-Punkt) einen 
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Sachstandsbericht oder aber bereits am kommenden Montag im VA vorab eine Kurzinformation zu 
geben, die wir dann auch unseren Fraktionsmitgliedern bzw. der Öffentlichkeit mitteilen dürfen.  
Insbesondere interessiert uns von der FDP-Fraktion, welche Einnahmeausfälle bereits entstanden 
sind bzw. entstehen werden und wie es auf Dauer mit dem ÖPNV in Emden bezüglich des Fahrgeldes 
weiter gehen soll. Und - werden die Fahrgastzahlen seit dem 10.3.20 noch ermittelt? Wenn ja, wie 
und wie sind die Auswirkungen zur Vor-Coronazeit? 
Da anscheinend Bargeldzahlungen in den großen Bussen problematisch und bzw. zur Zeit gar nicht 
möglich sind, schlage ich eine Alternative vor. Bei meinem Besuch in Amsterdam habe ich den ÖPNV 
dort auch oft benutzt. Dort kann man nur noch mit der Bankkarte (EC) bezahlen. Das läuft dort, 
soweit ich es beurteilen kann, reibungslos. Ich bitte über eine Einführung nachzudenken. 
Mit hartelk Gröten 
Erich Bolinius 
 


